

# COMUNICADO DE LAS REUNIONES DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LA IV<sup>a</sup> INTERNACIONAL - J.POSADAS

PAGINA 6

Realizando la edición de este diario en España, en las condiciones clandestinas del régimen fascista, llamamos a todos los trabajadores a hacer circular extensamente cada ejemplar de esta edición.

/PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS/

# **lucha obrera**



UPB  
GEDOC

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)

Nº 68 - 31 AGOSTO 1967, 5ptas.



ARXIU HISTÒRIC  
RAFAEL CAMPALANS  
DONATIU

## EDITORIAL

# ORGANIZAR LA INFLUENCIA DE LA REVOLUCIÓN POLÍTICA EN CHINA PARA CONSTRUIR LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA CON EL PROGRAMA ANTICAPITALISTA

La crisis de Oriente Medio en que las masas árabes han derrotado socialmente al imperialismo y a la burguesía reaccionaria de Israel, ha abierto una nueva fase de la revolución permanente mundial, como ha analizado el cde. Posadas. Fase que se caracteriza por el espíritu de triunfo de las masas, por su decisión de intervenir y por la búsqueda en la misma acción de organismos cada vez más elevados con el programa del derrocamiento del capitalismo y del imperialismo, y la construcción del socialismo. El factor predominante es el espíritu de victoria de las masas, su optimismo histórico, su conciencia de que es necesario destruir al capitalismo para que la humanidad progrese, que se puede destruir y derrocarlo mundialmente porque la relación de fuerzas es favorable a los Estados Obreros y a la revolución mundial.

El heroísmo social histórico de las masas vietnamitas que llevan más de 20 años de lucha contra el imperialismo, que reconstruyen ciudades arrasadas por bombas, que aumentan constantemente la producción y las cosechas, que luchan armas en mano con un heroísmo jamás conocido, demuestran que en la conciencia de todas las masas del mundo esté el socialismo, las masas actúan con la conciencia socialista. Vietnam es un centro de la revolución mundial que ex-

presa la decisión y el espíritu de triunfo de todas las masas del mundo.

Pero la expresión más elevada de la revolución mundial es la revolución política en China, que en la forma es la lucha contra el sector conservador del aparato del Partido, y del Estado Obrero Chino, pero en el centro es la lucha de las masas chinas por llevar adelante la revolución mundial, fundiendo con ella, y para derrocar al capitalismo y al imperialismo mundialmente.

La vanguardia revolucionaria china, va elevando su conciencia, en el propio curso de la lucha, buscando el programa que unifique la revolución mundial, buscando el programa que establezca la unión entre la lucha por la colectivización de la tierra, por las comunas, el control obrero, los Consejos Obreros, la democracia proletaria, la eliminación de los privilegios, el estímulo socialista; con la lucha por el derrocamiento mundial del capitalismo, por la expropiación mundial del capitalismo y el imperialismo, por la constitución de Gobiernos Obreros y Campesinos, Federación de Estados Unidos Socialistas Soviéticos de Europa, Asia, África y América, Internacional Comunista de Masas, planificación mundial de la economía, construcción mundial del socialismo.

La vanguardia va buscando los organismos de masas que apliquen conscientemente este = programa, que es el programa trotskista, y que las masas de todo el mundo llevan objetivamente hacia adelante.

Las masas, dirigidas por la vanguardia sa lida de ellas mismas, en la búsqueda y organización del programa, actúan con los métodos necesarios para imponer, aun de manera empírica, puntos o partes importantes del = programa. Lo muestra las concentraciones de millones en China, las manifestaciones y luchas en Hong-Kong para expulsar al imperialismo inglés, la lucha en las calles de Detroit de las masas negras americanas, las = manifestaciones de miles de egipcios en el Cairo gritando : "Kossiguin, dimisión", "Kossiguin, dimisión", y obligando a Nasser a permanecer en su puesto; las manifestaciones de miles de argelinos en Argel gritando "Queremos armas", "Queremos armas".

Las masas asturianas han dado una respuesta de clase al capitalismo, una respuesta n aiva, sintiéndose así unidas, fuertes, concentradas, y mostrando su espíritu de triunfo y la necesidad de intervenir. No se sienten intimidadas y lo han demostrado organizando clandestinamente sindicatos, comités de fábrica, comités de barrio; organizando y construyendo las Comisiones Obreras. Y ahora lo demuestran concentrándose en Mieres 75.000. Las masas asturianas expresaban el sentir de todas las masas españolas. El entierro fue el factor que permitió concentrar, centralizar. Las masas españolas se sienten con el de recho y la fuerza histórica para intervenir, como las masas chinas. Quieren decidir el curso de la historia, sienten su fuerza y la expresan tomando como centro el entierro.

A través de las luchas diarias, las masas están sintiendo que el capitalismo español, es débil, que no tiene fuerza social para contener. Por eso, aplicando los métodos de clase y revolucionarios, le arrancan las reivindicaciones. Como los mil campesinos y obreros de Sanlúcar de Barrameda que ocuparon el Ayuntamiento dos veces y obligaron al calde a que les pagara. Como los obreros de Sava, que ocuparon la fábrica y obligaron al patrón a no cerrar. Como los mineros de Llory, que ocuparon la mina y obligaron a que se les pagara lo atrasado.

En este proceso se va construyendo la dirección, que busca el programa que responda a todas las necesidades, que unifique a todas las masas en el Frente Único Proletario, uniendo las reivindicaciones transitorias, de salarios, condiciones de trabajo, seguridad de empleo, con el Gobierno Obrero y Campesino. Para esto el programa de : salario mí nimo de 500 pts, escala móvil de salarios, escala móvil de horas de trabajo, pleno empleo, libertades de expresión, imprenta, reunión, asociación, Partidos Obreros, Control Obrero de la producción, expropiación de las fábricas en crisis y funcionamiento bajo, Control Obrero, estatización de la banca, del comercio y de la industria, expropiación de todas las tierras de la Iglesia y de los terratenientes y reparto entre los campesinos, colectivización no forzosa, ayuda estatal a los campesinos pobres, comunas, organización colectiva del campo, intervención masiva de las masas, gobierno de los soviets.

Estas movilizaciones masivas muestran la búsqueda y organización mundial del programa, y la decisión de las masas de intervenir ellas, de sentirse unidas como clase, de concentrarse y centralizarse en la lucha contra el capitalismo mundial y la burocracia de los Estados Obreros.

Las masas españolas forman parte de este proceso y actúan con el mismo espíritu de las masas chinas, cubanas, vietnamitas, de todas las masas del mundo. Las masas asturianas lo han demostrado recientemente en el entierro de sus 11 compañeros mineros. Eso expresa la concentración de 75.000 mineros, obreros, familias obreras.

En la búsqueda de este programa, la vanguardia se va organizando, construyendo sus organismos, empleando los métodos de ocupación de fábricas, de tierras, de minas, de universidad, huelgas, manifestaciones, enfrentamientos con la policía, como lo demuestran las movilizaciones del 27 de enero en Madrid, la huelga general de los mineros de finales de enero, los enfrentamientos con la Guardia Civil en Sestao y Basauri, las movilizaciones del 1º de mayo en toda España, y sobre todo, la huelga de 6 meses de los obreros de Echevarri, con ocupación de la fábrica los obreros y ocupación de los sindicatos las mujeres de los obreros.

Organizar por todo el país grupos de vanguardia, en las fábricas, en los barrios, en las universidades, en los pueblos campesinos, grupos que luchen por este programa, que dirijan y unifiquen las luchas. Llevar la discusión del programa a todos los ámbitos. Extenderle, darle a conocer, organizar grupos cada vez más extensos, que luchen conscientemente por el programa, coordinando las acciones a escala de sector, de región, y a escala nacional después, uniendo las luchas de obreros, campesinos, estudiantes, haciendo llamados a movilizaciones conjuntas, a huelgas conjuntas, a través de hojas en todas las fábricas, en los barrios, en las aldeas, en las facultades y colegios, que muestren la unión entre las reivindicaciones inmediatas y la lucha por el Gobierno Obrero y Campesino. Hay que intervenir en todas las luchas que llevan las masas, discutiendo la salida obrera revolucionaria a la crisis de la burguesía.

Organizar asambleas en las fábricas para discutir el programa. Que sea la base la que intervenga directamente. Democracia proletaria. Asambleas en todo el país donde la base se pronuncie sobre cómo llevar el programa adelante, donde la base elija directamente a sus propios delegados. Democracia sindical. Revocabilidad inmediata de todos los mandatos. Que todos los grupos y tendencias se relacionen entre sí, organizando asambleas de barrio, regionales y nacionales. Desarrollar el frente único en base a puntos concretos del programa, entre todos los grupos y tendencias que luchen objetivamente por el socialismo. Unificar estos grupos con los Comités Obreros de fábrica, con los sectores revolucionarios de Comisiones Obreras, con los sindicatos clandestinos, con la base revolucionaria de FSF, con el sector revolucionario de FOC, con ETA revolucionaria, con los comunistas de UNIDAD, escindidos del P.C., con la base revolucionaria socialista, comunista y anarquista, con los grupos prochinos, como "Vanguardia Obrera".

El Partido Obrero Revolucionario (Trotskysta) lucha por desarrollar este frente único y llama a discutirlo a todos estos sectores, organizando acciones concretas en base al programa de los puntos del programa.

FUDE, como Agrupación Estudiantil revolucionaria, que lucha objetivamente por el programa de la Revolución Socialista, debe hacer llamados a extender el programa, a desarrollar el frente único con todas las tendencias que luchen por el programa. FUDE debe ser centro que canalice la discusión y la organización del frente único de obreros, campesinos, estudiantes, pequeña burguesía, llamándoles a luchar por el programa, a unificar las luchas por las reivindicaciones inmediatas y la lucha por el Gobierno Obrero y Campesino.

Y al mismo tiempo que se desarrolla esta lucha, que se organizan grupos de vanguardia con el programa, interviniendo en todos los problemas que tienen planteados las masas explotadas; discutir la necesidad de un organismo superior que unifique todos los grupos y tendencias, que organice nacionalmente el programa. La necesidad de un Partido Obrero que coordine y unifique las luchas en todo el país, que dirija la lucha sindical revolucionaria que lleven las masas con la perspectiva del derrocamiento de Franco y del capitalismo.

Un Partido Obrero Basado en los Sindicatos, con el programa de la revolución socialista, que agrupe a todos los militantes y tendencias, a obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, que, ante la crisis social histórica del capitalismo, luchen por dar la salida obrera revolucionaria.

# ¡POR EL FRENTE ÚNICO DE LA IV<sup>a</sup> INTERNACIONAL CON LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA CHINA!

# IMPEDIR LOS DESPIDOS EN LA "MAQUINISTA" DE BARCELONA MOVILIZANDO A TODA LA CLASE OBRERA EN SOLIDARIDAD Y POR LAS PROPIAS REIVINDICACIONES! ¡SALIDA OBRERA A LA CRISIS DEL CAPITALISMO!

La clase obrera de Barcelona está tomando la crisis de la "Maquinista Terrestre y Marítima" como algo propio, que concierne a todos los obreros, en Barcelona, en toda España. El letrero de solidaridad con los obreros de la "Maquinista" y contra los despidos, aparecido en la fábrica DAIM y que se mantuvo durante unos días expuesto, es un reflejo de ésto. La clase obrera quiere intervenir porque siente que no es una crisis de una fábrica, sino que es la crisis del capitalismo, la impotencia histórica del capitalismo para responder y dar soluciones a las necesidades de las masas. Esta nueva crisis viene después de los despidos de miles de obreros de Barreiros, del cierre de SACA en Sevilla, dos años de Echavarri, de cierres y despidos por toda España. Concierne a todo el proletariado, y va a ir acelerándose porque está unida a la estructura del capitalismo.

Para que el capitalismo pueda subsistir, necesita concentrar, modernizar, aumentar los ritmos de trabajo, aumentar la productividad. Y éso significa : cerrar empresas no rentables, eliminar las pequeñas con la contracción, es decir : despedir obreros, dejar miles de obreros sin trabajo. Esa es la ley de vida del capitalismo. Sin éso, el capitalismo no puede competir, se estanca, muere. Por éso es imposible separar la lucha contra los despidos y cierres de la lucha contra la estructura capitalista. Impedir que el capitalismo se concentre, renueva la vieja maquinaria, aumente la productividad, en detrimento del proletariado, es oponerse a la estructura del capitalismo, y éso significa tener el poder para pedírselo impedir por la fuerza, es decir, movilizar a la clase.

Hacer concebir ilusiones sobre la posibilidad de impedir los despidos sin luchar contra el capitalismo, es negar la naturaleza del capitalismo. Para impedir los despidos y cierres, hay que luchar contra el capitalismo, hay que derrocarlo. Echavarri mostró esa solidaridad de la clase obrera en toda España fué porque se estaba apoyando a sí mismo, porque veía el problema no limitado a una fábrica de 600 obreros, sino concerniendo a toda la clase. Pero a Echavarri le faltó el programa que unificase a todos los se-

tores de la clase obrera y del resto de la población trabajadora. Y faltó la dirección revolucionaria que diese el programa y que unificase las luchas movilizando a toda la clase en solidaridad y por las propias reivindicaciones. Es el mismo ejemplo de los obreros de SACA en Sevilla : una vez tomada la fábrica, se lanzan a ocuparla porque ven que no hay solución dentro del sistema capitalista, que la solución es obrera : ocupación y control obrero, puesta en funcionamiento bajo control obrero. Es la mina Llory, es la ocupación de Barreiros. Métodos revolucionarios para luchar contra el capitalismo, planteando el programa de reivindicaciones que da las soluciones obreras a la crisis capitalista. No existen las "vías legales" : la "legalidad" del capitalismo es la explotación. A la explotación capitalista hoy que responder con la lucha anticapitalista contra la opresión y por un Gobierno Obrero y Campesino.

Desligar la lucha por las reivindicaciones inmediatas, económicas y democráticas, de la lucha contra el capitalismo y de su estructura, es desarmar a la clase obrera, falsificar la realidad de la lucha de clases y engañar tanto sobre las intenciones del capitalismo como sobre sus posibilidades. Luchar contra los despidos exige plantear el programa anticapitalista.

Ante los despidos en la "Maquinista", no hay ninguna respuesta programática, ninguna consigna reivindicativa ni movilizadora, ningún análisis que muestre la unidad de la lucha, y la necesidad de movilizar a la clase obrera. La propia intervención del grupo UNID, escindido del Partido Comunista, es limitada y general. Llamar a las Comisiones Obreras a "tomar el poder político" significa dar el programa : ¡abajo Franco y el capitalismo! ¡Por un Gobierno Obrero y Campesino! Pero éso exige plantear cómo conseguirlo,

qué consignas transitorias. Y, además, una perspectiva general no responde ni da la solución a los despidos, ahora, de la "Maquinista". Hay que dar la respuesta revolucionaria y mostrar que no hay lucha aislada o de sector, separada del resto : que es la crisis del capitalismo que no da más de sí, que despidos, congela salarios, cierra fábricas y minas; y que hay que unir la lucha inmediata con la perspectiva del Gobierno Obrero y Campesino.

Las Comisiones Obreras intervienen a través de la Comisión Obrera de la "Maquinista" de una manera limitada y tímida. "Constatan" la injusticia, se limitan a quejarse, a protestar contra la explotación y los despidos. ¡La clase obrera ya sabe que está explotada! Lo que hay que hacer es dar la solución revolucionaria. La Comisión Obrera intervienen sin dar ninguna consigna reivindicativa, sin ningún llamado concreto a la acción. Llama de una manera general, abstracta, a la "solidaridad", a la "unidad". Solidaridad, ¿para qué lucha y reivindicación concreta? Unidad, ¿alrededor de qué programa? Se queda en el vacío y, en última instancia, deja en las manos de la empresa la decisión. ¿Qué programa, qué acción? A ése hay que responder. Mostrar que la solución es hacer que el capitalismo pague su propia crisis : Ningún despido! Si la empresa debe modernizar para poder competir en el mercado capitalista, !que lo pague ella! Si no puede pagarla, que la fábrica pase a los obreros. Escala móvil de horas de trabajo : en lugar de despedir, reducir las horas de trabajo de todos los obreros manteniendo el mismo salario. Si la empresa es deficitaria y amenaza con cierre : exigir la

apertura de los libros, que muestre las "pérdidas" y ganancias : los obreros la harán rentable haciéndola funcionar bajo su control. Si intenta cerrar : ocupación de la fábrica y puesta en funcionamiento, llamando a todas las fábricas de Barcelona a apoyar con huelgas, manifestaciones, mitines. Que la Comisión Obrera y el Comité de Fábrica de la "Maquinista" llamen a la solidaridad y apoyo, pero no en abstracto si no ligándolo a la lucha por las propias reivindicaciones de cada fábrica y de cada sector : salario mínimo de 500 pesetas, escala móvil, expropiación de las grandes industrias y de las empresas no rentables, control obrero, sindicatos libres, derecho de huelga. Que la Comisión Obrera que existe en cada fábrica se ponga a la cabeza de la movilización, organizando asambleas, que los obreros decidan el apoyo y la huelga! Democracia sindical. Las huelgas y las asambleas que ya han tenido lugar en la "Maquinista" deben seguir, que las asambleas decidan los llamados al apoyo planteando la necesidad de unificar las luchas de todo el sector metalúrgico y que la unificación la dará el programa anticapitalista!

Hacer intervenir a toda la población de los barrios obreros : !que se constituyan comités en los barrios donde intervengan las mujeres de los obreros! Llamamos a la dirección de Comisiones Obreras a aplicar este programa, a llevar adelante la campaña de agitación y propaganda uniendo la solidaridad con los obreros de la "Maquinista" con la lucha para la imposición de las reivindicaciones salariales y democráticas inmediatas. Echévarri demostró que la solidaridad exige un programa que unifique a todos los sectores. !Que la dirección de Comisiones Obreras salga planteando las soluciones obreras revolucionarias ante la crisis del capitalismo! Luchar contra los despidos es luchar por el derrocamiento de Franco y del capitalismo! Que la base obrera de Comisiones Obreras, del Partido Comunista, de los sindicatos clandestinos, de todos los comités de fábricas y barrios no esperen le sus direcciones o impongan el programa a través de asambleas en fábricas y barrios: discutir la necesidad del programa anticapitalista públicamente! El capitalismo no va a deder, va a seguir corrriendo fábricas y despidiendo a obreros ; llamamos a los obreros de la "Maquinista" a salir públicamente a través de hojas llenando al resto de la clase obrera de Barcelona a la solidaridad y por las propias reivindicaciones : que comités de obreros de la "Maquinista" se pongan en contacto con comités de obreros de las otras fábricas y de los barrios obreros, sin esperar de Comisiones, sin esperar que la dirección acepte o no, obrar independientemente para una acción conjunta con el programa de la salida obrera revolucionaria a la crisis capitalista! !Ningún despido, ningún cierre! !Control obrero! por la acción solidaria de toda la clase obrera en su lucha anticapitalista!

# COMUNICADO DE LAS REUNIONES DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LA IV<sup>a</sup> INTERNACIONAL

J. POSADAS

JULIO DE 1967

Durante el mes de mayo y junio se reunió el Secretariado Internacional ampliado de la IV Internacional. Se trató una serie de problemas referentes al Congreso Mundial, la aplicación de las resoluciones del VIII Congreso Mundial de la IV Internacional, la evolución de la situación mundial, la crisis chino-soviética, la actividad y situación de algunas secciones, la Revista Marxista Latinoamericana, la situación de los camaradas presos en México. Después del VIII Congreso Mundial el Secretariado Internacional realizó reuniones, particularmente con las secciones europeas considerando los problemas de las secciones, en los cuales, entre otras, se resolvió la aplicación de la resolución del VIII Congreso Mundial de constituir la sección griega. Fue en una de esas reuniones que se se solvió la constitución de la sección griega. Fueron verdaderos pequeños congresos donde se trataron los problemas con la misma profundidad, preocupación y dedicación en la discusión de las secciones. Se discutieron con las secciones española, italiana, belga y los problemas más importantes de Bolivia, Argentina, Uruguay, Perú, Brasil y Francia, de los cuales se aprobaron resoluciones y artículos del camarada J. Posadas sobre estos problemas, entre ellos la carta dirigida a la sección griega, sobre los problemas más importantes para la construcción de la sección. Se discutieron problemas fundamentales de actividades y tácticas de las secciones entre ellos el problema fundamental de la aplicación de la táctica resuelta por el Congreso Mundial, sobre la crisis de los Partidos Comunistas u Socialistas, la crisis de la burocracia soviética, la crisis en Cuba y en China y la táctica para el desarrollo de tendencias revolucionarias. El artículo del camarada Posadas sobre Italia es la síntesis de estas conclusiones.

En esta etapa la tarea fundamental, esencial, tal como fue resuelto por el VIII Congreso Mundial, es la constitución de corrientes, tendencias que obren como dirección, sin proclamarse nuevos partidos o constituir ya nuevos partidos; obrar como dirección en aquellas actividades donde ya es posible funcionar como dirección particularmente en Italia, Francia, Bélgica, Argentina, Bolivia, Chile, México. Funcionar como dirección organizando huelgas, ocupaciones de fábricas, manifestaciones, mitines, haciendo llamados en nombre de Frente Único con un programa revolucionario, que responda a las necesidades, a la voluntad de lucha de las masas, en la cual ellas se sientan. Que es una respuesta directa y que se puede hacer sin romper la unidad, la centralización de cla-

se. Todavía no es el momento para la consigna de nuevos partidos comunistas en todas partes del mundo; en algunos aspectos si, pero si de organización de Frente Único, porque en esta etapa una serie de tendencias, que surgen en los Partidos Comunistas y Socialistas, están indicando que sienten el estímulo, la influencia de la revolución mundial, sienten la influencia de las luchas de las masas en cada país, están dispuestas a obrar como dirección, sin romper con las direcciones de los Partidos Comunistas y Socialistas. Y otras rompiendo, pero inmediatamente desintegrándose.

Hay una serie de grupos y tendencias que surgen de todas partes: Partidos Comunistas Socialistas, en forma independiente, movimi-

entos nacionistas, gente nueva. La inmensa mayoría de gente nueva que se incorpora a la actividad sindical y dispuestas a un programa y lucha revolucionarios, no acepta la tradición, la política conservadora, conciliadora de los Partidos Comunistas y aunque se incorporen al Partido Comunista traen una voluntad de lucha enorme que es influenciada directamente por la revolución. Por esto que es necesario apoyarse en todos los elementos jóvenes que son los que traen la voluntad combativa, la influencia directa de la revolución mundial, las viejas capas del proletariado, siendo revolucionarias, mostrando una voluntad de lucha inmensa, siguen más apagadas a las organizaciones y tienen más dificultades para vencer el sometimiento disciplinado al Partido Comunista. Mientras que las capas jóvenes, aún sintiendo la necesidad de centralizarse, busca los Partidos Comunistas particularmente, y el Partido Socialista, pero son arrastrados al campo sindical, y en los Partidos Comunistas son la cabeza para la organización de la tendencia de oposición. Esta vinculada a las capas antiguas de los Partidos Comunistas y Socialistas, particularmente en Italia, en parte en Francia y en Inglaterra, son las bases para las próximas tendencias revolucionarias que arrastrarán a las masas. Esta es la tarea fundamental que hay que aplicar. Por eso es que tiene una importancia muy grande las discusiones realizadas después del VIII Congreso Mundial, con los camaradas de algunas secciones europeas y en ese mismo sentido, basándose en esa misma condición, es que hemos resuelto la constitución de la sección griega y la constitución de nuevas secciones.

El desarrollo de la Internacional adquiere una importancia inmensa. Convive y adquiere una autoridad cada vez más extensa, más grande, de más peso y de más autoridad. En la reunión Tricontinental de La Habana de 1966 Fidel Castro atacó a los Trotskistas de "pestilentes", de "contrarrevolucionarios" y particularmente al Secretariado Internacional, a Posadas y también a Gilly. En este año se vuelve a retransmitir tal discurso tal discurso por Radio Habana pero excluyeron los ataques al trotskysmo, las menciones contra Posadas y contra Gilly y se eliminó también la referencia de que el programa de la IV Internacional era "pestilente". Indica una autoridad inmensa de la IV Internacional.

que están expresando el desarrollo y el ascenso de la revolución política en Cuba. Uno de los aspectos es la eliminación de los ataques al trotskysmo en la nueva publicación del discurso de Fidel Castro en la Tricontinental de La Habana, en 1966.

El Secretariado Internacional aprobó los documentos del camarada Posadas sobre la crisis en Medio Oriente, la crisis chino-soviética, la crisis en Cuba y aprobó otro documentos a publicar sobre las consecuencias posteriores de la crisis del Medio Oriente. Entre ellos el crecimiento de la crisis en Cuba; la lucha interior; la eliminación de Raúl Castro; la aparición de Juan Almida dando el discurso del 1º de Mayo, que es bastante a la izquierda; el ataque de Fidel Castro y del Partido Comunista cubano, particularmente del Partido Comunista cubano más que de Fidel Castro, contra los Partidos Comunistas. Esta acentuación de los ataques va a llevar a una ruptura posterior. No hay una ruptura, prueba está que Arismendi del Partido Comunista Uruguayo estuvo en Cuba para tratar de mantener entre ellos ciertos lazos para evitar y no crear rupturas directas porque los habría grandes dificultades dentro de los partidos comunistas. Pero tampoco Fidel Castro quiso mantener, sostener, o llevar a fondo, hasta las consecuencias que son necesarias, la diferenciación y ruptura con los Partidos Comunistas. Por eso sus críticas a los Partidos Comunistas no llevó a una ruptura real. Se quedó donde están sin llamar a romper

El Secretariado Internacional ampliado, como el VIII Congreso Mundial de la IV Internacional saluda emocionado y con gran entusiasmo y fraternidad a los camaradas de la sección cubana que siguen editando documentos. Estos documentos están dentro de la línea, de los objetivos de la Revolución Política para Cuba. Son estos llamados que hacen los camaradas a la dirección cubana para discutir: Frente Único con los Chinos, Frente Único de todas las tendencias revolucionarias para impulsar el Estado Obrero Cubano y a ayudar a la revolución mundial, establecer el Frente Único Mundial, la Internacional Comunista de Masas y acabar con lo que queda de capitalismo. Es una actividad valiente y vigorosa de nuestros camaradas

con los partidos comunistas y sustituirlos. De todas maneras es un avance del contrismo de Fidel Castro, del contrismo hacia la izquierda y posibilitará posteriormente, un nuevo impulso hacia la izquierda.

El Secretariado Internacional saluda sa luda con toda la fraternidad a los camaradas de la sección cubana, esperando establecer contactos y discutir personalmente con los camaradas. Los enviamos constantemente documentos, cartas, pero reciben en forma muy limitada porque inmensa mayoría de las publicaciones no les llegan. Hablamos por teléfono continuamente con los camaradas; establecemos buenas relaciones y mantenemos al menos en un periodo muy corto relaciones con los camaradas, aunque sea por teléfono y con las limitaciones que significa hablar por teléfono, de lo que se puede hablar por teléfono.

En China el ostento aparentemente de co sación de luchas públicas es continuada por luchas interiores, que preparan grandes estallidos públicos. A la altura alcanzada de comunas y consejos obreros, no puedo suceder la quietud actual. Es porque la tendencia que quiere llevar esta lucha, encuentra que no tiene punto de apoyo, no tiene partido, tiene que organizar el partido, no sabe como hacerlo y encuentra que debe combinar la lucha interior con la acentuación de la crisis mundial hacia la revolución y no tiene política para eso, es eso los que los realiza. En la próxima etapa se acentuará la agudización de la lucha, pero también de un desarrollo de la tendencia de izquierda. Los repetidos ataques a los trotskystas o trotskysantes y un aumento de la presión hacia posiciones revolucionarias son síntomas de este proceso. Por eso polarizan con los trotskystas y constantemente sale el nombre de los trotskystas en forma polémica.

En China, no hay una intervención soviética, de vida soviética, es una intervención controlada. No se discute libremente, las masas no discuten todo lo que ellas quieren y creen. Son controladas y limitadas. Pero hay un progreso muy grande de la Revolución Política en China. Es el país donde más avanzado la intervención de las masas, que no significa que no sean controladas, limitadas, sobre todo por los acuerdos y la conciliación entre la izquierda y el centro, y sin aparecer claramente la tendencia revolucionaria davía, que aparentemente, sería la de Kang Sheng, pero que realmente no se sabe cuál es, porque no hay programa. Pero de octubre del año pasado con los 16 puntos del Comité Central existen ya las bases para un programa, entre los que está un llamado a la Comuna de París. Es un comienzo de programa en el que inevitablemente deben volver.

Se ve claramente la ausencia de una dirección revolucionaria en China que previamente hay discutido y dominado todos estos problemas. En China y en todos los otros Estados Obreros se verifica la falta de un equipo teórico que haya asimilado las experiencias de la Revolución Rusa, que conozca, que hay leído, que hay aplicado las experiencias de la Revolución Rusa. Sobre hechos fundamentales como los soviéts que no se discute, sobre la extensión de la Comuna tal como la aplicaron los chinos, pero anexándoles al funcionamiento soviético. El funcionamiento de la democracia proletaria con la libertad de creación de las masas; el control de las masas sobre su propio Estado; la independencia de los sindicatos y al mismo tiempo el llamado al Frente Unido y a la Internacional Comunista de Masas. Todos estos problemas que permitieron al primer Estado Soviético aguantar 7 años aislado del mundo, de los cuales 4 años de cerco imperialista ha demostrado, la fuerza histórica de estos principios.

El Secretariado Internacional discutió los aspectos y los informes enviados por el Buró Europeo sobre el desarrollo de las condiciones objetivas en Siria; sobre el grado de estatización, de entrega de la tierra, monopolio del comercio exterior y la participación de las milicias. Creemos que si los datos que nos han enviado se verifican, Siria es un Estado Obrero y tal como hemos expuesto en el VIII Congreso Mundial, la Internacional calificará como Estado Obrero

a Siria. Creemos que es un paso poderoso adelante. Los documentos del camarada Posads sobre Medio Oriente, ya califican concretamente todos estos acontecimientos en Siria. El Secretariado Internacional adopta como suyos todos estos artículos y son parte de las resoluciones de la Internacional para caracterizar las luchas de Medio Oriente, las consecuencias y la concentración que fue la lucha en Medio Oriente de todas las tendencias que intervienen en la historia en esta

otapa de la humanidad: el imperialismo y el capitalismo, la burocracia de los Estados Obreros, las masas, los campesinos, el alzamiento, el desarrollo de las fuerzas revolucionarias que en Medio Oriente están impulsando la Revolución Socialista, las milicias obreras, la iniciativa y la intervención directa de las masas, como en Egipto, en Siria y en Irak. Creemos que después de estos, Nasser está obligado a inclinarse en su papel bonapartista hacia la izquierda, confirmados por los últimos acontecimientos que estamos asistiendo.

Reiteramos nuestros juicios acerca del desfile de la flota soviética por el Mediterráneo, que es un indicio que dentro de la Unión Soviética hay tendencias que quieren enfrentar el imperialismo con una política dura y aun a riesgo y sintiendo que el imperialismo trata de aprovechar estas circunstancias para avanzar y prepararse para la guerra ganando posiciones y preparando los dispositivos para la guerra mundial atómica. Al mismo tiempo la presión inmensa de las masas en Medio Oriente llegan a la Unión Soviética, en forma directa o indirecta, a través de la presión de los chinos. Es la manera en la cual la presión de la revolución mundial llega a la Unión Soviética, se relaciona a las masas y obliga a la burocracia soviética a adoptar una política de mayor resistencia al imperialismo. Aún manteniendo su voluntad, su deseo y su interés histórico de alianza con el capitalismo, de impedir la revolución, la burocracia soviética ha sido obligada a enfrentar, a tomar una decisión, que ha cortado el paso al imperialismo, de lo contrario el imperialismo ya hubiera invadido Siria, Egipto, como intento hacer en 1956, por medio del imperialismo francés e inglés. Pero esta actividad de la burocracia significa a su vez una crisis a corto plazo dentro de ella, como una crisis muy grande dentro de China, donde tiene que estar discutiéndose acerca de la naturaleza contradictoria de la burocracia soviética. La burocracia soviética manteniendo su línea histórica y concreta de alianza, con el capitalismo, con el imperialismo yanqui, de conciliación con el imperialismo, de reparto de influencia en el mundo, está obligada y estará obligada a intervenir, porque el Estado Obrero en cualquiera de sus formas, a través del ejército, de las masas, de los sindicatos, de las capas medias y bajas de los burócratas, reacciona porque siente que el progreso del imperialismo en Medio Oriente significa el progreso del capitalismo mundial y una desventaja inmensa para los intereses del Estado Obrero de los cuales ella depende.

Reiteramos que el Secretariado Internacional ampliado adoptó como suyo los artículos del camarada Posadas, como la posición de la Internacional a escala mundial.

Después de los acontecimientos en Medio Oriente es indudable que en Siria se preparan grandes saltos adelante, entre ellos el desarrollo de una tendencia Trotzkista. Khalid Djundi, secretario de la Federación de los Sindicatos sirios analiza la situación en Siria después de la guerra con Israel identicamente como analizamos nosotros. Sus declaraciones son trotskistas, en la forma en el contenido, en los objetivos, en la decisión y en los métodos de organización y de lucha que propicia. Esta camarada ha organizado 350 mil milicianos, que son basicamente del costado de Siria, que fueron los que impidieron que el ejército imperialista de Is-

rael entrara en Siria y tomara Damasco. Se movilizó toda la población: casa por casa, ventana por ventana, calle por calle era defendida por los milicianos, armados de toda clase de armas. Si hubieran entrado el ejército de Israel hubiera sido derrotado por las masas y además hubiera transportado dentro de Israel la guerra civil. Las masas explotadas de Israel hubieran sentido que no se trataba de defender la Tierra Santa, si no que era invadir Siria defendida por los milicianos, que defienden la estatización de la propiedad de la tierra, del comercio exterior. Fueron defendidas por los milicianos independientes del ejército.

Unas de las consignas más fundamentales que se desarrolla en todo el mundo son las consignas de la Internacional, son las posiciones y objetivos de la Internacional:

# ¡POR LA FEDERACION DE ESTADOS UNIDOS SOCIALISTAS SOVIETICOS DE EUROPA!

Milicias Obreras en lugar de los ejércitos; Control Obrero; estatización, defensa armada de las estatizaciones; monopolio del comercio exterior; expropiación por la fuerza sin indemnización, defendidas por el Control y Milicias Obreras; la organización de guerrillas debe servir a la lucha por el poder que se desenvuelve en las ciudades. Allí donde las guerrillas tengan posibilidad de desenvolverse o de iniciar o comenzar ellas los movimientos revolucionarios debe servir de punto de apoyo, base para el desarrollo organizado de las masas para la lucha por el Gobierno Obrero y Campesino, para derrocar al capitalismo e instaurar el Gobierno Obrero y Campesino. Lucha que se desenvuelve en las grandes ciudades que van a atraer a las masas campesinas. Aquí empezando en el campo las luchas, deben derivarse hacia la organización del partido, bajo el programa de la Revolución Proletaria y para derrocar al capitalismo e instaurar el Gobierno Obrero y Campesino. En todo el mundo se desenvuelve esta concepción, este programa y estos objetivos, como se desenvuelve el trotskysmo a escala mundial. Hay una fusión objetiva entre la voluntad objetiva de las masas del mundo y la IV Internacional.

Este eda Khaled Djundi tiene nuestra propia comprensión. El habla y se refiere a que han sido derrotados militarmente por Israel porque ellos juzgaban mal, creyeron que era un guerra clásica, cuando no vieron que era una guerra popular, social.

En consecuencia se preparan para este tipo de guerra, la guerra civil. Ellos se preparan, no para luchar contra Israel por los problemas de Tierra Santa o religión, sino para la guerra, civil, social, de problemas de lucha, contra el capitalismo y por la instauración del Gobierno Obrero y Campesino para cesar ruir el socialismo. Se refiere también a la necesidad de llamar a toda la población, a la necesidad de intervenir toda la población, cambiar el programa y los objetivos con que se enfrentaron antes a Israel y hacer el programa y objetivos que movilicen a toda la población. Esa es una conclusión nuestra. Plantea que el mundo está dividido en dos campos y hay que elegir y si declara que Siria está en el campo de la Revolución Socialista.

Las luchas en Siria y en Egipto muestran el impulso, la iniciativa de las masas que obligaron a Nasser a hacer, frente, a retirar la renuncia y a liberar a los militares que venían de la estructura monárquica anterior y representantes de la Iglesia, que son las bases del poder capitalista en Egipto. El programa que expone Khaled Djundi es el programa trotskista, tiene una importancia inmensa.

Lo mismo en Bolivia. Las masas bolivianas defienden las minas estatizadas y tomaron las armas contra el gobierno, lo derrotan y obligan al gobierno a mantener las minas estatizadas. Es el programa trotskista armas en mano! Todas las luchas en el mundo se desarrollan de acuerdo al nivel previsto por el trotskysmo.

**¡POR LA INTERNACIONAL COMUNISTA DE MASAS!**

PROXIMA APARICION DE  
REVISTA MARXISTA LATINOAMERICANA N° 13  
Organo del SI de la IV<sup>a</sup> Internacional

SUMARIO

- Editorial - J. Posadas
- La crisis en China y en Cuba - J. Posadas

VIII CONGRESO MUNDIAL

- Comunicado
- Manifiesto del 1º de Mayo
- Discurso de Apertura
- Desarrollo Mundial de la Revolución - J. Posadas
- Desarrollo de la Revolución en Europa-Arroyo.
- Desarrollo de la Revolución en América Latina - H. Romírez
- Desarrollo de la Revolución Política - J. Posadas
- Consideraciones sobre los informes
- La Militancia y la Moral de los trotskistas - J. Posadas
- La supuesta carta de Guevara - J. Posadas

ACTIVIDAD DE LA INTERNACIONAL

- Documentos y actividad

EDITOR RESPONSABLE : LUIS NAGUIL

CASILLA CORREOS 1204 -Montevideo-URUGUAY-

Mientras los capituladores, Pablo, Germán y compañía corren desesperados tras la conciliación y espantados ante la posibilidad del ajuste final de cuentas, nosotros nos hemos guiado por esta concepción, por el desarrollo mundial de la Revolución Permanente, y el desarrollo del trotskysmo en base a esta concepción.

Grupos, tendencias, movimientos nacionalistas, movimientos y grupos revolucionarios, se dirigen a la Internacional. La Internacional se muestra así con una enorme capacidad, autoridad, de difusión y de peso orgánico. Los movimientos nacionalistas ya parten directamente hacia la Internacional. Movimientos nacionalistas que combinan posiciones aún nacionalistas, que en la forma son burguesas, con las conclusiones socialistas revolucionarias y que acuden al trotskysmo. El documento del camarada Posadas, "Del Nacionalismo al Estado Obrero" se confirma plenamente, nuevamente con el ejemplo de este movimiento de Siria.

El desarrollo de la revolución mundial, la concentración y centralización, el proceso desigual y combinado del proceso de la revolución mundial permite aumentar y desdibujar la autoridad y la fuerza, la capacidad orgánica de la Internacional. Es por esto que es necesario ver que lo de Siria no es un hecho accidental o casual, sino que es un aspecto de un proceso que se va acentuando. Movimientos enteros vendrán como organismos a la IV Internacional, vendrán en forma orgánica. Eso demuestra la necesidad de mantener las publicaciones y la actividad de la Internacional a un ritmo y dinamismo muy elevado, mantener la actividad de la Internacional sin cesar, aumentando constantemente su capacidad de acción y su publicación y actividad en cada país. El pequeño grupo de la IV Internacional desempeña una función infinitamente superior a su capacidad, y fuerza material, porque el proceso es maduro y permite atraer organismos, corrientes y tendencias que son impulsados por la revolución mundial, de la cual forma parte la IV Internacional.

La Internacional debe seguir atentamente la evolución de una serie de países de África, Asia, que están en desarrollo hacia Estados Obreros, como : Siria, Egipto, Irak, Libia, Guinea, Congo Brazzaville, etc., para determinar cuando pasan a ser Estados Obreros.

En esos países hay que plantear un programa que coordine y combine los problemas de la producción, con el problema de la democracia proletaria, de salarios, de relación de salarios de producción y al mismo tiempo el programa de la integración en la lucha mundial por derrocar al capitalismo apoyándose en el funcionamiento de la revolución a escala mundial.

La democracia sindical hay que considerarla en forma socialista aun sin alcanzar la estatización el grado socialista, hay que funcionar en forma socialista, considerar no un Estado Obrero en el sentido científico, objetivo de la palabra, pero sí funcionar como si fuera un Estado Obrero.

## ¡SALUDAMOS LA APARICIÓN DEL BOLETÍN EN LENGUA ÁRABE!

Enviamos un fuerte saludo revolucionario a los camaradas árabes por la aparición del nº 1 del Boletín, publicando los tres artículos del cda. Posadas sobre Oriente Medio. !Es un gran triunfo de la Internacional, que muestra el dinamismo con el cual el cda. Posadas impulsa a todos los cuadros y secciones para intervenir en el proceso revolucionario mundial ahora.

Saludamos con toda nuestra fraternidad revolucionaria al Buro Europeo, que ha impulsado directamente esta tarea de una importancia histórica, que significa la fusión de la dirección consciente, de la Internacional, al proceso vivo de la revolución árabe y a las masas árabes en su lucha por derrocar al imperialismo y construir el socialismo! Viva el Boletín en lengua árabe!

## ¡POR EL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS!

Entonces exigir el Control Obrero, la participación de las masas, las Milicias Obreras, la democracia sindical, la eliminación de la burocracia, y la lucha debe ir acompañada por el funcionamiento democrático y un programa del desarrollo económico, ir ya planteando el problema de la unificación africana, un proceso pan-africano con auténtica terminación por el problema de las lenguas o de culturas, la unión pan-africana basada en la Federación Socialista Soviética de África. Tendrá una importancia inmensa extenderse ya hacia el exterior sobre esto. Llamar a un frente único para discutir sobre el problema de la democracia sindical, la fraternidad revolucionaria. Hay que considerar que en esa zona van a surgir cantidad inmensa de revolucionarios, con el espíritu, la voluntad y un sentimiento inmensos, pero sin ninguna formación marxista.

La burocracia soviética ha deformado la concepción marxista, ha hecho una aplicación degenerada y no ha permitido una aplicación consciente. Por eso todos esos cuadros que quieren desarrollarse con voluntad revolucionaria, pero que no encuentran la vía marxista se expresan en forma insuficiente, quizás equivocada, entre la vanguardia revolucionaria y los medios para conseguirlo, la comprensión política a aplicar. Son grupos que vienen todavía sin formación pero que rápidamente son asimilados. Así tienen que aparecer en todos estos países, y rápidamente la IV Internacional va a encontrar una acogida inmensa porque hay una tendencia natural en las masas ya a adquirir el marxismo, a moverse en forma marxista porque ya han aprendido de la experiencia mundial de la revolución, y de la presión mundial de las masas del mundo, sobre todo de la Revolución Política en China, que les ha dado un impulso inmenso, que ellas están aprendiendo y utilizando muy bien.

El Secretariado Internacional Ampliado discutió la necesidad de que las secciones europeas saquen comunicados referentes a la actividad de los grupos de Livio, Pierre Frank Germán, Pablo, etc. Estos grupos están desenvolviendo una actividad siniestra, canalla, una actividad contrarrevolucionaria y directamente dirigida a perjudicar el funcionamiento de la Internacional. Están gastando nuevamente dinero haciendo giras a Europa y América Latina, con agentes de ellos, con la única finalidad de encontrar aliados, de encontrar gente dispuesta a hablar, escribir o hacer conferencias contra la Internacional, a impedir el desarrollo de la Internacional. Objetivamente esto no es producto de lucha de tendencias, de lucha de grupos, sino que son impulsados por odio hacia nuestro movimiento, no tienen razón de ser, nada más que impulsados por la mediocridad o impotencia de esos grupos que se sienten superados y barridos por el desarrollo de la revolución y son llevados por odio y funcionando con pretensiones individualistas, basándose en sus sentimientos y enemigos personales individualistas, no de clase contra el capitalismo. Tratan de volcar todas sus fuerzas contra nosotros, para tratar de impedir nuestro desarrollo. Es en servicio, en beneficio directo del capitalismo mundial, de la burocracia soviética, del ala conservadora china y de cuanta corriente hay que se opone a la revolución.

Hay que hacer declaraciones claras contra esa gente. Mostrar que ellos no tienen nada en América Latina. Que muestran donde tienen un periódico, una dirección donde escribir y dirigirse. Todos los periódicos de los que hablan que son de ellos, ninguno, habla en nombre de la IV Internacional, ni del trotskismo, ni funciona como una organización de la IV Internacional. Y sus posiciones no son de la IV Internacional, son de oposición al patrón, no son grupos dirigidos al funcionamiento para echar abajo el capitalismo, organizar la política de esta etapa, preparándose para la guerra atómica. Ellos se presentan, por ejemplo, en la Argentina como si tuvieran una sección, como si sólo existiera el grupo de ellos. Hay que declarar y hacer un análisis de la fuerza de la Internacional en Argentina. Mostrar que en 1958 la sección argentina sacó 11.000 votos; en 1960 sacó 52.000; 28.000 solamente en la provincia de Buenos Aires; 9.000 votos en Córdoba; 9.000 en Rosario; 9.000 en Santa Fe. En 1962 sacó en una sola provincia, en Buenos Aires, 11.000 votos. Pero estos votos equivalen a muchos más que los 28.000 votos sacados en las elecciones del 60, porque en estas elecciones se presentaron los peronistas que sacaron 1.800.000 votos, que fue una avalancha.

Significa que eran votos trotskystas. Moreno, éso que dicen que es del grupo de o - por su cuenta y tomó el camino peronista. Dijo, se presentó en esas elecciones y sacó rante a los publicó un periódico en nombre del 400 votos. Ese grupo de Moreno, que dicen \_ peronismo, actualmente se llama Partido de que es sección de los capituladores, no han los Trabajadores, pero no tiene importancia bla ni en nombre del trotskysmo ni de la IV ninguna, hay decenas de partidos que se llaman Internacional, ni nada tiene que ver con el man de trabajadores. Eso no significa abso-trotskysmo, ni analiza en nombre del trots- lamento nada, ni tiene nada que ver con kysmo, del programa de la IV Internacional, la IV Internacional, de representación y de y la lucha por el trotskysmo. Tiene un periódico acercamiento a la IV Internacional. dico sindicalista que va y viene constantemente. Moreno se ha alejado de la IV Interna-cional.

Hay que publicar que en Perú no hay ninguna organización de la IV Internacional fuera de la sección peruana de la IV Internacional, que es la que ellos llaman de grupo posa-dista, que saca su periódico regular "VOZ OBRERA", al cual pueden dirigirlo a la direc-ción, que sale en todos los periódicos de la Internacional. En cambio invitamos a que muestren una publicación de ellos, ¿cuál es?, ¿qué programa?, ¿qué lucha?, ¿dónde exis-te? No hay, no existen. En Bolivia igual. El periódico "Masas" que dice que es de ellos no habla en nombre de la IV Internacional, han quitado todo símbolo, nombre, representa-ción y denominación de la IV Internacional. Es un grupo sindicalista, patriota, bolivia-no. No es de la IV Internacional.

En México igual. Toda esta campaña que ha con en favor de Hugo Blanco, es a efectos de hacer un simulacro. Pero no tiene mucha im-portancia ocuparse de ellos. Simplemente hay que dirigir notas, para recordar que su ac-tividad va dirigida a engañar. Pero además, al mismo tiempo, discutir cuál es la políti-ca en cada país, por ejemplo en Francia. De mostrar que su política en Francia corres-ponde a la política de la conciliación, con-trista, que busca usufructuar el estado de oposición que existe en Francia. Lo mismo en Italia, en Bélgica.

Se discutió y saludó el progreso de la sección mexicana, de su inmensa actividad, la regularización de su periódico, por su fijación por un buen periódico regular. En parte rechazó la carta de los camaradas mexicanos sobre Medio Oriente, en la que han exagera-do los alcances de este proceso y lo mismo con la "carta de Guevara". Sobre este aspecto vamos a precisar nuestro juicio sobre la "carta de Guevara", que aparecerá en la resolu-ción política del VIII Congreso Mundial y en artículos.

La carta atribuida a Guevara es escrita por una combinación de tendencias, izquierdis-tas guevaristas y parte del equipo de Fidel Castro, contrista, que tiende a combinar la necesidad de exponer el programa de lucha contra el imperialismo, la necesidad del in-ternacionalismo proletario mucho más avanzado que otras voces, la afirmación en general correcta del llamado a la lucha hoy para expulsar al imperialismo de Vietnam, llamar a tomar el poder en todas partes, la crítica a los Partidos Comunistas, la diferenciación con los Partidos Comunistas, pero también presentando al imperialismo como capaz de des-truir al mundo. Es un intento de desviar la atención para contener, que presentan al im-perialismo con una potencia que no tiene para aterrorizar, para minimizar la capacidad de la dirección, que mata, que asesina, deshace, y no pone ningún programa. Es para sa-lir al encuentro, salir al paso de la tendencia guevarista, trotskista, y aparecer, la dirección contrista de Fidel Castro, como ella orientando y dirigiendo, concentrando la dirección.

Saludamos con mucho entusiasmo la deci-sión de los camaradas de la sección griega de publicar su periódico impreso. Los ex-trotskystas Pablo, Gormain, Pierre Frank, Livio Maitán, obrando en forma separada se han unificado en las intenciones y objetivos de impedir la constitución de la sección griega. Han maniobrado enviando un in-dividuo a Bélgica para impedir la publica-ción del periódico, ofreciendo publicar un periódico de frente único de todos los "tro-skystas". Es nuevamente el frente único con-trarrevolucionario mundial contra los tro-skystas.

Por eso habla un lenguaje de izquierda y no da ningún programa, ninguna salida, y orienta a las guerrillas, cuando las guerrillas han mostrado que no son ninguna salida. Por eso decimos que es para contener a la tendencia revolucionaria dentro de Cuba, que es lo que les interesa sobre todo. Aún en el ataque a los Partidos Comunistas no les oponen ningún programa correcto. Por eso Fidel Castro utilizó a Rogis Debray contra nosotros. Fue incapaz de hacerlo él y buscó una cabrona de turco para escribir y oponerse a nosotros. Esto Rogis Debray duró muy poco tiempo, duró menos que el agua hervida. Por eso hoy ya lo dejó colgado y no se preocupa de él. Porque las ideas que tienen se les vinieron abajo. Este tipo habló de las guerrillas, de que la ciudad pervierte y de que hay que irse al campo, y fue a hacer las guerrillas en Bolivia y les minoros bolivia nos lo demuestran de que ahí está la organización de la lucha contra la dictadura de Ba rrientos y no en las guerrillas, que no existen, que no tienen fuerza y que de existir es un pequeño núcleo sin importancia.

Las guerrillas de Bolivia fueron inventadas por Fidel Castro para justificar después la desaparición de Guevara. Esa es la finalidad concreta de esas "guerrillas". Todo indica que es una escena teatral montada. No hay nada que los muestre como guerrillas. Aun el gobierno no ha presentado el cadáver de un sólo guerrillero, ni una acción concreta, nada, todo comedia. Cuando hablan de que ocupan pueblos, es que son tres tipos que van a comprar azúcar y los presentan como guerrilleros. Es una comedia simple.

Por eso decimos que esta supuesta carta de Guevara ha salido a contener la organización independiente de la tendencia revolucionaria en Cuba. Y para eso deben utilizar ese lenguaje de izquierda. Utilizan el lenguaje de izquierda porque existe una inmensa presión hacia la izquierda. Ellos no la alientan ni la organizan. Por eso acabó lanzando esa carta y después terminó. Pero en cambio es necesario destacar, lo que demuestra el crecimiento de la lucha en Cuba y el desarrollo de la tendencia que busca el desarrollo de una política revolucionaria, que los últimos comunicados combatientes del P.C. Cubano no los firma Fidel Castro, sino el Comité Central, lo que indica una lucha y el desarrollo de una tendencia que quiere una política independiente, revolucionaria, de clase.

Se aprobó la política en general que están llevando los camaradas en México y reiterando que nuestras posiciones ya están expuestas en el último artículo del cda Posadas sobre México de hace 5 meses. Creemos que es muy importante el desarrollo de la sección mexicana, su crecimiento y su intervención en el actual proceso.

En México existe una situación revolucionaria, pero falta el centro que organice, generalice las experiencias y los órganos. Y es necesario que la sección se lance a esta actividad a través de un programa común que unifique las luchas en todo el país, a través de un programa simple, sencillo para esta etapa, pero que crezca a saltos tal como es el proceso centralizado, concentrado, el desarrollo concentrado y centralizado, desigual y combinado de la marcha de la revolución mundial. Se preparan grandes crisis en México y se preparan también grandes saltos en la crisis. Por eso es necesario que el Partido prevea que se darán grandes saltos, sin esperar aún un crecimiento orgánico muy grande. Con un pequeño núcleo disponer a estar a la cabecera de grandes movimientos, no inmediatamente, pero sí a corto plazo intervenir con toda decisión. Es necesario, en consecuencia, ganar bases en el movimiento obrero y centralizar las fuerzas para tratar de organizar y desarrollar un Frente Único entre obreros, estudiantes, campesinos y soldados. Hay que tener en cuenta que el ejército es un factor fundamental para ganar en México y un peso muy grande y además apto para ser ganado por las fuerzas de la revolución. El movimiento estudiantil de México tiene una importancia muy grande y hay que mantener la autoridad y el funcionamiento con él, pero tratar de impulsar a que

**VIVA EL HEROISMO SOCIAL HISTÓRICO  
DE LAS MASAS REVOLUCIONARIAS DE VIETNAM!**

el movimiento estudiantil se desenvuelva como un centro que interviene para ayudar, para centralizar las luchas del proletariado hacia el Gobierno Obrero y Campesino. Hay que hacer que nuestros cdes desarrollen en el movimiento estudiantil una campaña, una tendencia por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos y que el movimiento estudiantil intervenga con toda su fuerza para la organización de este Partido. Demostrar la limitación del movimiento estudiantil, que por sí mismo solamente puede alcanzar objetivos muy limitados e imprecisos. Que es necesario dirigirlo al proletariado para ayudarlo en la organización de su Partido; en la lucha por ayudar al proletariado se van a ir resolviendo y se resolverán todos los problemas del movimiento estudiantil universitario entre ellos el problema de la autonomía, de la elección de profesores, de los objetivos revolucionarios de la Universidad y del gobierno obrero-estudiantil de la Universidad. No es una conquista inmediata a alcanzar pero sí a corto plazo.

En cada movimiento en México se establece un frente único "sui generis", de hecho, objetivo. Obreros, campesinos, estudiantes, amas de casa, padres e hijos y aun soldados, generalizan su frente único por cualquier punto que sea, por cualquier motivo tienden a alcanzar alturas muy grandes. Lo sucedido en varios Estados de México lo demuestran. Estas experiencias de las masas se van a generalizar y van a alcanzar pronto la necesidad de un programa; y ese programa debe ser el que responda a las tareas: Partido Obrero Basado en los Sindicatos, instrumentos independientes y de clase de masas. Inmediatamente luchar por él, combinando con las reivindicaciones transitorias de salario, de jornadas de trabajo, de ocupación, de seguridad de trabajo, de derechos democráticos, políticos y sindicales, de libertad de todos los presos políticos, de eliminación de todas las leyes represivas y reaccionarias, de eliminación de todas las leyes reaccionarias que impiden la presentación de partido político del movimiento obrero a las capas revolucionarias del proletariado, combinando con las expropiaciones y estatizaciones de las empresas del capitalismo.

Junto con eso hay que desarrollar el Partido al máximo, desarrollando los cuadros, por medio de Escuelas, conferencias, estudios de textos, para ir elevando la capacidad el número y el peso de nuestros cuadros. Es necesario prestar una gran atención a preparar políticamente nuestros cuadros, pero sin abandonar, sin detener las actividades incessantes y concretas que hay que hacer. Hay que combinar en conseguir estas actividades a efecto de desarrollar, organizar cuadros e intervenir. Y al mismo tiempo ir ganando tendencias que están en pleno período de desarrollo. Tendencias que surgen en forma independiente, sin saber antes pasado ni por socialistas, ni por comunistas, ni por los prochinos, sino que surgen directamente del movimiento espontáneo y son ganados por la revolución.

La revolución mundial ayuda a la organización y maduración política de las masas y está presente en cada acción, en cada ocupación de tierra, de fábrica, de casa de gobernación o de universidades. Las masas de México están expresando como sienten, son influenciadas y se acojen a la influencia de la revolución mundial. Es la revolución mundial que está preparando docenas de militantes para nosotros. Es necesario pues no detenerse en los viejos grupos, sino que junto a los viejos grupos, los nuevos que se forman y están organizando contarán con un ala inmensa, independiente, que hay que ganar. Porque la posibilidad de un Gobierno Obrero y Campesino no es una tarea lejana en México, sino a corto plazo, a corto plazo. No podemos decir que será de meses o años, pero sí a corto plazo, que está determinado en última instancia por el curso mundial de la Revolución.

La Internacional saluda a los cdes de la sección mexicana por el enorme trabajo hecho. Saluda el esfuerzo inmenso que hizo la sección mexicana de mantener y regularizar su periódico, de mantener contacto con los cdes en la cárcel, de activar en todo el país, de conseguir los medios para reanimar la publicación del periódico, de regularizarlo, de realizar ampliados, Escuelas de Cuadros y Conferencias y de elevar la actividad nuevamente del Partido. En plena ilegalidad y clandestinidad la sección mexicana sigue publicando su periódico regularmente y ahora quincenalmente, con pleno éxito y con plena difusión. Saludamos con todo nuestro sentimiento revolucionario a los camaradas mexicanos, lo mismo a los camaradas presos en México.

El Secretariado Internacional volvió a discutir la situación de los presos y resolvió que la sección mexicana se ocupe y dirija directamente a los cdes presos para que actuaron la presentación del proceso, y que se basen en el dto. del cda Posadas adoptado por la Internacional: "El juicio del trotskysmo y de la IV Internacional al capitalismo y a la burguesía mexicana". Es sobre esto que deben basarse los cdes y decirlo públicamente. Es necesario decir clara y terminantemente: es necesario el programa, la política, los objetivos de la IV Internacional e ingresar a la IV Internacional. Sólo como miembro de la IV Internacional, sólo como militante organizado de la IV Internacional se puede dar al mismo tiempo la capacidad de tener las mejores ideas y de luchar por esas ideas, sin lo cual no hay posibilidad alguna de poder tener ideas correctas y utilizar ideas correctas.

Reiteramos que es necesario una defensa directa del trotskysmo en la situación actual de México, no presentarse como trotskysts ambigüamente o diferenciando de la organización trotskysta, es hacer un servicio a todas las corrientes indecisas, vacilantes, insseguras e intermedias que van a surgir ahora en México. Es por eso que es necesario enfrentar directamente como miembro de la IV Internacional.

Con respecto a la campaña por la libertad de los camaradas presos en todo el mundo sigue manteniéndose y extendiéndose. Los cdes presos de la sección española fueron liberados. No hay nuevos éxitos logrados porque no hay nuevos impulsos a la campaña. En México hay 16 cdes presos, en Cuba 2, en Bolivia varios, en Guatemala 10, en Brasil 3. Hay que intensificar la campaña mundial por la libertad de los cdes presos. Todas las secciones deben reanimar la campaña. Hay que llevar una intensa campaña de ayuda financiera, de manifestaciones, mitines, gestiones directas, llamados de solidaridad, dirigir telegramas y pronunciamientos directamente al gobierno de México, exigiendo la libertad de los trotskysts y demás militantes revolucionarios presos; resoluciones de sindicatos, centrales obreras, partidos obreros, tendencias obreras de todo el mundo, organizaciones estudiantiles y campesinas, científicos, profesionales, artistas, exigiendo la libertad de los camaradas presos.

El Secretariado Internacional discutió la Revista Marxista Latinoamericana. Se va a sacar dos números inmediatamente, con todos los documentos del VIII Congreso Mundial, parte de los de la Primera Escuela de Cuadros Mundial de la IV Internacional y otros documentos escritos durante la preparación de la revista, juntamente con los editoriales.

Saludamos las decisiones de la sección francesa y francesa de sacar Revista Marxista, en inglés y francés a corto plazo. Creemos que será de una importancia inmensa estas publicaciones porque desempeñarán un papel centralizador y orientador de tendencias y corrientes en todo el mundo, no ya de pequeños grupos, sino de tendencias muy grandes. La importancia de nuestras publicaciones es insustituible, inigualable, periódicos y revisas, boletines, folletos, pequeños libros, hay que publicar todo en la medida que se pueda. Estamos sumamente reconocidos por el esfuerzo inmenso del Buró Europeo, por la ayuda económica para las publicaciones y la actividad inmediatamente después del Congreso Mundial, la realización de reuniones y ampliados. Saludamos también los esfuerzos de las secciones a efecto de mantener e intensificar las publicaciones de la Internacional.

La reunión del Secretariado Internacional ampliado saluda a todas las secciones de la Internacional, al Buró Europeo, a los cdes presos en todo el mundo, los enviamos un inmenso abrazo y saludos por la campaña por la libertad de los presos. Saluda a todos los cdes que están en misión y en actividad en todo el mundo. Saluda el ingente y magnífico esfuerzo realizado por toda la Internacional para hacer el VIII Congreso Mundial y de la Escuela de Cuadros Mundial de la IV Internacional. Saludamos a todas las secciones que han colaborado para la realización del Congreso Mundial y de la Escuela de Cuadros, particularmente a los cdes europeos por la contribución inmensa para sus desarrollos.

Saludamos a todas las secciones de la Internacional, la mayoría que han realizado sus Comités Centrales, Buros Políticos ampliados, ampliados de cuadros, aprobando y saludando el VIII Congreso Mundial y la I<sup>a</sup> Escuela de Cuadros Mundial de la IV Internacional.

Saludamos el desarrollo y esfuerzo de las secciones brasileña, argentina, uruguaya y peruana y el desarrollo de todas las secciones de Europa, por los informes dados y la preparación de nuevas actividades del Buro Europeo a efectos de desarrollar las secciones.

(pasa a la página siguiente)

# LAS CRISIS Y ROMPIMIENTOS EN EL PARTIDO COMUNISTA MUESTRAN LA NECESIDAD DE ORGANIZAR LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA A ESCALA NACIONAL CON EL PROGRAMA DEL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO

La base de todos los Partidos Comunistas del mundo está recibiendo directamente toda la influencia de la revolución mundial, de la revolución China sobre todo, de Cuba, de Oriente Medio, de Vietnam. Ve la intervención revolucionaria de las masas del mundo, recibe directamente el impulso de la lucha de las masas negras de Estados Unidos, de las masas chinas. La base militante comunista de los Partidos Comunistas está totalmente fundida a este proceso, lo siente, forma parte de él, parte fundamental, o intervino en la lucha, como los metalúrgicos italianos, los obreros franceses imponiendo huelgas generales, y ocupaciones de fábricas. Ahí se está expresando la fusión entre la lucha revolucionaria de las masas del mundo y la base comunista revolucionaria de los Partidos Comunistas. Y eso es la razón fundamental de la crisis de los Partidos Comunistas, porque esa fusión y esa voluntad revolucionaria de la base comunista - obrera sobre todo -, no encuentra dentro del Partido Comunista la dirección revolucionaria que responda. No encuentra dentro del Partido Comunista el programa que una su lucha diaria por salario, por reducción de horas de trabajo, contra los despidos y cierres, etc., con la lucha revolucionaria de las masas del mundo por liquidar al capitalismo, que es su propio deseo: !Salario vital mínimo, ningún despido, muera Franco, abajo el capitalismo! ¡Está unido totalmente!

Las crisis, rompimientos y escisiones que se vienen dando en el Partido Comunista Español están expresando éso: la base del Partido Comunista siente que no puede impulsar la lucha dentro mismo del Partido Comunista, que es un aparato sin vida; ve que la dirección está contra, que la dirección habla de "reconciliación nacional", de "vías legales", de apoyo a la burguesía "evolucionista", a la monarquía, etc. Ve éso, y vuelve toda su voluntad revolucionaria en la lucha independiente, en la lucha sindical-revolucionaria diaria, fuera del Partido Comunista y contra sus consignas conciliadoras. Son las ocupaciones de fábricas y minas que lleva adelante la clase obrera, donde intervive la base del Partido Comunista, organiza, y pidiendo expresar ahí su deseo de abatir al capitalismo, empleando los métodos de lucha revolucionarios, junto al resto de la clase obrera. Es en esas acciones no organizadas ni por el Partido Comunista ni por Comisiones Obreras, donde la base comunista, unida al resto de la vanguardia revolucionaria expresa su deseo de una política revolucionaria. Todas las huelgas con ocupaciones de fábricas y minas se han dado al margen tanto del Partido Comunista como de Comisiones Obreras. ¡Ahí está la prueba de la no

cosidad de la política revolucionaria y de la oposición del Partido Comunista a tales métodos de lucha! Las últimas acciones de la clase obrera muestran éso: la ocupación de la mina Llory, la ocupación del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, la huelga de obreros y campesinos en Puerto de Santa María, en Cádiz, el entierro de los niños en Asturias y la concentración de 75.000 trabajadores. Es en estas acciones independientes donde se está expresando la clase obrera. Y junto con ella, la base comunista que actúa contra las consignas del Partido Comunista, que actúa en frente único con socialistas, anarquistas, trotskystas, pro-chinos, sin partido. Actúan conjuntamente en la lucha, se unifican a través de ella y buscan el programa que responda y de soluciones, que une todas las reivindicaciones, que de una salida obrera a la crisis del capitalismo, y una dirección revolucionaria que la lleve adelante.

Es en el curso de la acción de la lucha de clases diaria, que la base comunista va elevándose en la conciencia de la necesidad del programa revolucionario consciente, y de la dirección revolucionaria consciente que lo imponga organizando la lucha.

La base comunista, obrera, estudiantil, campesina, no hace su experiencia de lucha de clase dentro del Partido Comunista : la hace en el enfrentamiento diario contra el capitalismo, en la fábrica, en la universidad, en el campo : vive los problemas de toda la población explotada y ve claramente que el capitalismo no puede ceder, que es impotente para resolver las necesidades de las masas. Por eso opone las soluciones obreras y los métodos de lucha de clase y revolucionarios : ocupaciones, control obrero, manifestaciones masivas. Y es ahí donde la base comunista va haciendo la experiencia de su dirección, que se opone a esos métodos, que intenta mantener todo movimiento dentro de unos cauces que pueda controlar, que se opone "a todo disturbio", como declara la Pasionaria, que no tiene ninguna consigna movilizadora ni programa revolucionario, que se opone a la caída violenta de Franco y que está contra la Revolución China.

La base comunista recibe la influencia de la revolución mundial y la une a su experiencia diaria. Ve que son los mismos problemas. Ve que las masas vietnamitas y las masas árabes se lanzan a derrocar al capitalismo y al imperialismo, y que la burocracia soviética concilia con el imperialismo yanqui en Glasboro. Kossyguin visita a Johnson, y las masas negras saltan a la calle para liquidar al imperialismo. Kossyguin intenta frenar a Castro, y en la Conferencia de la OLAS en La Habana ve la necesidad de la lucha armada y la condena de la coexistencia pacífica lo que se abre camino. La base revolucionaria del Partido Comunista español une ambas cosas : la política colaboradora de la burocracia soviética que Carrillo y la Pasionaria aplican to-

talmente. El Partido Comunista está sometido a la política de la burocracia soviética de coexistencia pacífica, que concilia con el imperialismo y con el capitalismo. Y esta política no puede permitir la caída violenta de Franco y un proceso revolucionario en España. La burocracia soviética y el Partido Comunista se oponen a ello, como se opone a que las masas árabes liquiden al imperialismo y al capitalismo. La base del Partido Comunista une ambas cosas, y ve la necesidad del programa revolucionario, ve la necesidad de la lucha revolucionaria, tal como la están llevando adelante las masas del mundo, y ve y siente la necesidad de una dirección revolucionaria que lo organice y dirija.

Esa es la razón de las crisis y rompimientos en el Partido Comunista, como la del grupo UNIDAD en Barcelona. UNIDAD es un reflejo lejano de todo ésto, pero no lo expresa completamente. Es el producto de la crisis interna en el Partido Comunista, de esta contradicción entre la base que quiere avanzar con el programa revolucionario, y la dirección, que se opone a él, que concilia con la burguesía, que teme la revolución. El surgimiento de UNIDAD y del MUNDO OBRERO correspondiente a este sector escindido del Partido Comunista, muestra que la crisis es mucho más profunda y que no se expresa aún con toda su fuerza, fundamentalmente porque falta un centro de clase y revolucionario en el país, y también porque todos estos grupos escindidos no plantean ninguna alternativa, no dan ningún programa, no dicen qué hay que hacer ahora, aquí, en España. No concretizan qué política y qué programa revolucionario oponer a la política conciliadora de la dirección del Partido Comunista.

Por eso la base comunista, la base obrera del PC que presiona a grupos, sectores, para salir con el programa revolucionario, no ve en ellos un centro ni un programa que responda a los problemas que vive diariamente : qué hacer frente a los despidos y cierres, cómo imponer el control obrero, cómo unir esta lucha por las reivindicaciones inmediatas al derrocamiento de Franco y del capitalismo; qué programa y qué táctica revolucionaria que una ambas cosas, qué formas de lucha, qué organismos, cómo construir la Central Sindical Unida, cómo llevar adelante el Frente Obrero Estudiantil, la Alianza Obrero y Campesina. No hay ninguna respuesta a ésto.

UNIDAD está reflejando un proceso de lucha interna, en la que, sectores mismos do UNIDAD se oponen a cualquier avance hacia el programa revolucionario. Intentan salir con una fraseología a "la izquierda" de Carrillo

pero sin oponer la política y el programa revolucionario concreto. Su objetivo es parar al sector que quiere avanzar. Y, para eso deben aparecer como "izquierdizándose". Pero, cuando se ven obligados a hacer éso,

demuestra la enorme presión interna que existe. Por éso sale un número del "MUNDO OBRERO" escindido, o inmediatamente lo retiran de la circulación. Allí está expresándose la lucha interna entre el sector que intenta maniobrar y oponerse a la política revolucionaria, y el sector que quiere avanzar junto con la base obrera comunista hacia el programa revolucionario. Que quiero avanzar en frente único con otros grupos, partidos, sectores de la van-

guardia revolucionaria, para construir la tendencia revolucionaria a escala nacional. La tendencia que plantea el programa de la lucha por las reivindicaciones inmediatas, salariales y democráticas, en la perspectiva del derrocamiento de Franco y del régimen capitalista, de la salida obrera revolucionaria a través de la instalación de un Gobierno Obrero y Campesino.

Llamamos al sector revolucionario de UNIDAD y de MUNDO OBRERO escindido a avanzar decididamente, apoyándose en la base obrera, en la base comunista revolucionaria, hacia el programa anticapitalista que responda a las luchas que diariamente está realizando la clase obrera en todo el país. Llamamos al sector revolucionario a dirijirse a toda la base del Partido Comunista explicando el porqué de la escisión, del rompimiento, de la política traidora de Carrillo y de la Pasionaria, y oponiendo la alternativa revolucionaria: lucha por el derrocamiento de Franco y del capitalismo y por un Gobierno Obrero y Campesino! Esa es la perspectiva! Dirijirse a la base comunista mostrando que para alcanzar éso, hay que luchar contra el capitalismo ahora, en las fábricas, rechazando los despidos, imponiendo la escala móvil de salarios, el salario vital mínimo, la escala móvil de horas de trabajo, el control obrero, la ocupación contra todo intento de cierre, que sea el capitalismo quién pague su propia crisis! La semana de 36 horas pagadas como 48. Si el capitalismo no puede soportarlo, expropiarlo! Control obrero de las fábricas. Supresión de las horas extraordinarias manteniendo el mismo salario. Sindicatos libres, derecho a la existencia de partidos obreros, derecho de huelga, asambleas libres; por una Central Sindical Unica de obreros, campesinos y estudiantes. Expropiación de las grandes empresas e industrias, sin indemnización alguna. Que todas las reformas del capitalismo para restructuring o modernizar empresas sea en beneficio de las masas. Los progresos de la ciencia en beneficio de la clase obrera. Hacen falta escuelas, casas habitables para la clase obrera, con luz y agua, fuera todas las chabolas!, caminos, hospitalitos: todo un plan de trabajos públicos en beneficio de las masas explotadas que emplee a la población para da. Expropiación de las tierras de los terratenientes y de la Iglesia sin indemnización alguna, que pasen a manos de los campesinos: colectivización; ayuda del Estado a los campesinos pobres, créditos, abonos, maquinaria, sin interés alguno! Derechos democráticos para todas las masas! Alianza Obrero y Campesina!

Dirijirse a la base comunista con ese programa mostrando cómo es posible luchar por él, unificando las reivindicaciones de todos los sectores de la población trabajadora, unificando a obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, pequeño burguesía pobre alrededor de un programa común, base para la organización de la tendencia revolucionaria que lucha por ese programa nacionalmente y que se organice poniéndose en contacto los sectores entre ellos, coordinando las acciones de la clase para arrastrar con el programa y con la actividad revolucionaria al resto de las masas.

Allí va a ver un centro la base del Partido Comunista y toda la vanguardia revolucionaria. Van a ver un programa y una dirección dispuesta a llevarlo adelante, a aplicarlo. Y éso la va a decidir a romper y a arrastrar al resto. A esa actividad llamamos al sector revolucionario de UNIDAD y de MUNDO OBRERO escindido. Que salga públicamente llamando al resto de la clase obrera y de la población trabajadora a luchar por ese programa organizando la tendencia revolucionaria en todo el país.

El Partido Obrero Revolucionario (Trotskyta), Sociedad Española de la IV<sup>a</sup> Internacional, llama a la base revolucionaria del Partido Comunista: obreros, estudiantes, campesinos, intelectuales, pequeño burguesía radicalizada, a impulsar a la organización de la tendencia revolucionaria dentro mismo del Partido Comunista, la tendencia que lucha por el programa de la Revolución Socialista. No esperar de los grupos que rompen, impulsar-

los hacia el programa revolucionario! El objetivo es la organización de la tendencia revolucionaria, en frente único con otros grupos y sectores revolucionarios, con toda la vanguardia revolucionaria. Organizar la tendencia que lucha por el programa anticapitalista, y por la dirección, por el Partido Obrero Revolucionario que lo llevó adelante, fundido a las masas, fundido a la lucha sindical-revolucionaria de las masas, a los minoros asturianos, a los metalúrgicos, a los obreros agrícolas, a los estudiantes.

Llamamos a la base comunista a impulsar la constitución de la tendencia revolucionaria, en las fábricas, organizando Comités de fábrica, interviniendo en las asambleas, organizando grupos en fábricas y barrios que luchen por el programa revolucionario y por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Intervenir dentro de Comisiones Obreras impulsando hacia el programa y la organización de los métodos de lucha que emplea diariamente la clase obrera.

El desarrollo mundial de la revolución está precipitando y agudizando la crisis dentro de los Partidos Comunistas. La base comunista revolucionaria está aplicando diariamente los métodos revolucionarios a los cuales se opone la dirección del PC. El sentimiento anticapitalista de la base del PC es el mismo del de todas las masas explotadas, y está exigiendo la dirección revolucionaria. A esa tarea llamamos a toda la vanguardia revolucionaria: organizar nacionalmente la tendencia revolucionaria que lucha por el programa anticapitalista, por el derrocamiento de Franco y del capitalismo, por un Gobierno Obrero y Campesino, unificando a esta perspectiva la lucha inmediata por salarios, dorcho al trabajo, contra los despidos, reducción de horas de trabajo, derechos democráticos, que es inseparable de la lucha por el derrocamiento del capitalismo.

Agosto de 1967

( viene de la página 16)

Saludamos a las masas revolucionarias de China, Cuba, Vietnam, Medio Oriente, ahora, que pesan e impulsan dinámicamente el curso de la revolución mundial, con una enorme profundidad y fuerza, que como nosotros luchan por abatir el capitalismo y por construir la sociedad socialista.

Reiteramos el saludo a todas las secciones de la IV Internacional y al enorme progreso de la IV Internacional que es ininterrumpido.

Al finalizar la reunión se cantó La Internacional y dando vivas y saludos a todos los camarados y a las masas revolucionarias del mundo.

Por el Secretariado Internacional  
de la IV Internacional.

J. POSADAS

Julio de 1967

**¡EXIGIMOS LA INMEDIATA PUESTA EN LIBERTAD DE TODOS LOS CAMARADAS TROTSKISTAS PRESOS EN GUATEMALA, MÉXICO, CUBA, BRASIL, BOLIVIA Y ESPAÑA!**